

La Universidad de Las Palmas inicia su cuenta atrás

La autonomía de Canarias recibirá en el pleno su prueba más rotunda

# El debate universitario de hoy, marcado por un ambiente hostil en Tenerife

El proyecto autonómico canario recibirá probablemente hoy, tras casi seis años de andadura, su prueba más rotunda con el debate universitario. En casi todos los grupos de la Cámara se han observado en los últimos días fuertes discrepancias y mensajes contra-

dictorios en torno a la toma o no en consideración de las iniciativas en favor de la reorganización del sistema universitario. Según sean las intervenciones desde Tenerife o Gran Canaria, los partidos manejan un lenguaje radicalmente contrario.

Vicente Guerra  
Las Palmas de Gran Canaria

Un ambiente social marcadamente hostil «acompañará» las discusiones, hoy, del Parlamento de Canarias sobre la toma o no en consideración de las dos iniciativas universitarias grancanarias. La denominada «Comisión para la Defensa de la provincia de Tenerife», que lidera el militante de ATI Miguel Pérez, instiga desde hace días a los diputados regionales por Tenerife a atrincherarse en el caso de que las iniciativas grancanarias prosperen; sus pronunciamientos «fundamentalistas» —según etiqueta utilizada en medios de ATI— han logrado mediatizar gravemente la independencia de criterio, lejos de las amenazas, de los parlamentarios.

Hasta tal punto ha sido así que la reacción de la ejecutiva de la Agrupación Tinerfeña de Independientes (ATI) ha acordado iniciar actuaciones disciplinarias contra Miguel Pérez, que a la par que el diario de Tenerife «El Día» han exigido votaciones nominales para «saber quiénes son los traidores a Tenerife». Un dirigente aliancista tinerfeño, proclive a que su partido apoye la tramitación de las iniciativas grancanarias, confesó ayer «cierta desmoralización» por el ambiente enrarecido en el que se moverán los diputados canarios.

### Violencia dialéctica

Esta fuente aseguró que «la violencia dialéctica que se está dando en Tenerife a partir de la polémica universitaria es muy fuerte, y contrasta con cierta serenidad observada en Gran Canaria». Los aliancistas discutían anoche sobre la orientación del voto de su grupo parlamentario en una procelosa sesión que convocó a todos los presidentes insulares, parlamentarios y al presidente regional del partido, Paulino Montesdeoca. Los diputados de AP por Gran Canaria (tres de los seis que componen el grupo aliancista) han anunciado ya su voto favorable a la admisión a trámite, mientras desde la ejecutiva de la organización tinerfeña se aventura la posibilidad de dimitir «en pleno» en el caso de que se tome una resolución en aquella línea.

Tampoco en el seno del grupo parlamentario socialista se ha sido coherente en los últimos días con la tradicional imagen de homogeneidad dada



El día que fue votada la Ley de Aguas la Policía Nacional montó un dispositivo de seguridad en torno al Parlamento de Canarias. (Archivo)

por este histórico partido. Las fuertes presiones en contra de las iniciativas grancanarias, de las que los periódicos tinerfeños se han hecho portaestandartes, han mellado el congreso insular del PSOE de Tenerife, celebrado el pasado fin de semana. Los socialistas tinerfeños hicieron público un extenso comunicado el domingo en el que reprochaban a ATI el estar en favor de la creación de dos Universidades «completas» (sic), contraviniendo con este pronunciamiento los acuerdos del congreso regional del PSC-PSOE. En cualquier caso, no parece probable, hoy, que se dé una asintonía del voto en este grupo parlamentario, circunstancia que sí podría darse entre los aliancistas.

En el CDS, su portavoz parlamentario, Juan Manuel Fernández del Torco, asentirá a la tramitación de las iniciativas grancanarias, aunque este dirigente centrista continúa emitiendo mensajes abiertamente contradictorios con los postulados del congreso regional del CDS. Entre los herreños (AHI), las disensiones han aparecido tras la asamblea insular celebrada hace una semana, y en la que, según un portavoz de ese partido que cita medios periodísticos de Gran Canaria, «se acordó apoyar las iniciativas grancanarias». Tomás Padrón, líder de AHI y fuertemente implicado en el Pacto de Gobierno y sobre todo en la estrategia «regional»

de las agrupaciones independientes, afirma exactamente lo contrario, y ha anunciado voto en contra.

El monolitismo, por contra, parece reservado inicialmente para grupos parlamentarios (caso de ICU) o agrupaciones del mixto (Mayorera) que han reiterado en las últimas semanas su adhesión a la tramitación de las iniciativas universitarias grancanarias.

### Fuertes acusaciones

Sin embargo, en el seno de Asamblea Canaria-Izquierda Nacionalista Canaria continúan las discrepancias radicales en torno a este asunto, puesto que si AC —que controla a los dos diputados de la coalición) se ha volcado en favor de la Universidad de Las Palmas, el dirigente de INC, Oswaldito Brito, profesor de la Universidad de La Laguna, mantiene sus tradicionales posiciones en favor de la «regionalización y descentralización» de esa Universidad.

El grupo parlamentario de independientes, por su parte, se muestra también «monolítico» antes de la crucial sesión parlamentaria de hoy. Su anunciado voto en contra de la admisión a trámite de las dos iniciativas grancanarias ha sido contestado con rotundidad en Gran Canaria y, paradójicamente, ATI no ha conseguido los objetivos que se había marcado en Tene-

## Las dos propuestas sobre universidad podrán pasar al debate en Comisión

Redacción/Efe

Santa Cruz de Tenerife

La Mesa del Parlamento de Canarias acordó ayer que en caso de ser tomadas en consideración hoy por el pleno las dos proposiciones de ley sobre la reordenación universitaria de Canarias pasen ambas a comisión para el posterior debate.

Victoriano Ríos, presidente de la Cámara, dijo a los periodistas que los componentes de la Mesa rechazaron por 4-1 una propuesta suya encaminada a que si las dos proposiciones eran tomadas en consideración, el pleno decidiera, posteriormente, cuál de las dos debía pasar a Comisión para la continuación del trámite parlamentario.

Aunque el orden del día de la Mesa estaba integrado por un total de trece puntos, el debate sobre las propuestas universitarias consumió dos horas y cuarto de reunión, y el resto de los asuntos fueron pospuestos para una sesión posterior.

Entre el 1 y el 15 de octubre permanecerá abierto el plazo para la presentación de enmiendas a las proposiciones de ley, si son tomadas en consideración por el pleno.

La Mesa acordó también solicitar a los servicios jurídicos de la Cámara un informe sobre si la propuesta presentada en el Parlamento, avalada por 22.045 firmas, en contra de la aprobación de las dos proposiciones de ley sobre la universidad se ajusta a lo establecido en la Ley de



Victoriano Ríos, presidente del Parlamento (J.L.González)

Iniciativa Legislativa Popular.

### Informe negativo a las firmas tinerfeñas

La propuesta fue presentada en el Parlamento el pasado día 23 de junio, y la Cámara dispone de un plazo de quince días para pronunciarse sobre su aceptación como iniciativa legislativa popular.

El informe de los Servicios Jurídicos del Parlamento de Canarias, que será entregado a todos los grupos parlamentarios, considera que las firmas recogidas por la denominada Comisión de Defensa de la provincia de Santa Cruz de Tenerife no cumplen los requisitos establecidos por la Ley de Iniciativa Legislativa

## AHORA

HASTA EL 30 DE JUNIO

# LA OBRA DE DALÍ



Hasta el 30 de Junio en El Corte Inglés de Las Palmas, puede admirar la obra de Dalí. Todo su mundo en una exposición-venta que reúne sus obras más representativas. Esculturas, cerámicas, porcelanas, libros y litografías todas ellas numeradas y avaladas por Dalí. Aproveche esta extraordinaria ocasión para hacerse con una obra de Dalí.

Toda una exposición a su alcance. En El Corte Inglés de Las Palmas.



## PLAYA DEL INGLÉS

APARTAMENTOS Y BUNGALOWS  
WALHALLA

DOS DORMITORIOS, 5 PERSONAS  
CAMPO DE GOLF  
LAS VEGAS GOLF

UN DORMITORIO, 3 PERSONAS + CUNA  
(3.500 PTAS.) MES DE JULIO

RESERVAS:

C/ NICOLAS ESTEVANEZ, 33 - TELFS: 269700 - 767350 - 760496

## OFERTA ESPECIAL PRIMER CENTENARIO

ENCICLOPEDIA  
ESPASA CALPE, S.A.

A partir de 2.000 pesetas al mes, sin entrada, la Espasa de 107 tomos, la mayor y mejor enciclopedia del mundo. Pidanos información hoy mismo. Telefonando a los números 93/3184546 y 93/3184985. Preguntar por señor López o escribiendo a: Diputación, 238, 5.ª, 4.ª, 08007 Barcelona. Esta oferta queda limitada a 200 enciclopedias. Características: 107 tomos, 194 millones de palabras. Traducción. P. Voces: Inglés, Alemán, Italiano, Portugués, Catalán y Esperanto.